
UPS A ver si rio se siente alguien en Palacio
Nacional con lo que dijo José Ángel Gurría en la
Cámara de Diputados El titular de la OCDE habló de
que México tiene un gobierno chiquito por su mala
recaudación y por su imposibilidad para cumplir con
sus obligaciones tanto en educación como en salud
Pero donde realmente pegó en hueso fue al advertir
que se necesita despetrolizar la economía cosa que
obviamente va en sentido contrario a los planes del
actual gobierno

QUIÉN SABE si sea una buena noticia pero sin duda
hay que reconocerle a Chxistopher Landau que llegó
a darle con todo a la chamba de embajador de Estados
Unidos Y es que no sólo se ha esforzado en aprender
cultura y tradiciones sino que se está metiendo lo
mismo a temas económicos que políticos y claro de
seguridad

AYER por ejemplo visitó en Toluca a Alfredo
del Haxo cosa que llamó la atención pues los
embajadores no suelen tener mucho contacto con
los gobernadores Pero lo más fuerte ocurrió por
la mañana cuando el diplomático se reunió con
integrantes de la familia LeBarón y les reveló que
el FBI ya tiene a dos personas detenidas por el
asesinato de sus parientes A ver si no terminan
resolviendo de aquel lado de la frontera el crimen que
ocurrió de este lado

VAYA VAYA Yeidckol Polevnsky tiene el don para
provocar divisiones entre sus propios correligionarios
tal y como está pasando entre los morenistas de
Nuevo León

RESULTA QUE en aquel estado la priista Clara Luz
Flores está haciendo mucho ruido con la idea

de pasarse a Morena para buscar en caballo de
hacienda la gubernatura el próximo año
Y ooobviamente quienes están en el partido desde
sus inicios los que lo construyeron desde que era
un movimiento no están dispuestos a dejarse
rebasar por chapulines

 015.  2020.01.10



Pág: 2

PERO quien dicen que esta promoviendo el traspaso
de la alcaldesa del PRI es la mismísima Polevnsky
a quien se le ha visto muy cerca de Flores y de su
esposo un viejo operador tricolor llamado Abel
Guerra El agandalle le pegaría directamente a una
de las ñguras más conocidas de Morena la diputada
Tatiana Clouthier que está más que perfilada
para la candidatura pero quiere esperar para
destaparse del todo

CON ESO de que el Banco del Bienestar pinta para
un gran malestar porque saldrá muy caro creará
nueva burocracia y para colmo se construirá con las
pensiones del IMSS ya salieron los maloras a decir que
el Bansefi terminará siendo el Gansefi1
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Ni Seguro ni Insabi
Si por seguro entendemos la protec

ción financiera que hace que la gente
no se arruine económicamente por

pagar por su salud por supuesto que
es seguro y es popular

Julio Frenk

Una vez más el presidente
López Obrador tomó una
decisión por razones polí

ticas sin preocuparse por las conse
cuencias Con el argumento de que
el Seguro Popular no era ni seguro ni
popular se apresuró a reemplazarlo
por un Instituto de Salud para el Bien
estai el Insabi que entró en unciones
el lo de enero en medio de una enor
me confusión sobre su financiaraiento
y reglas

El Seguro Popular creado en 2003
no era perfecto por supuesto Operó
siempre con recursos insuficientes Sin
embargo fue uno de los programas
sociales mejor evaluados y dio servi
cios de salud a más de 50 millones de
mexicanos que no tenían otra opción
Julio Frenk exsecretario de Salud y
actual presidente de la Universidad
de Miami señaló en 2018 que 120
estudios sugieren que el Seguro Po
pular ha disminuido drásticamente el
número de mexicanos que enfrentan
gastos catastróficos y reducido la
mortalidad infantil

López Obrador sin embalo siem
pre ha despreciado las voces de los
especialistas El llamado Seguro Po
pular dijo en diciembre de 2018 es
evidente que no ha funcionado que
no es seguro ni es popular y va a ser
sustituido por un sistema de salud que
garantice atención médica de calidad y
medicamentos gratuitos pero esta sus
titución se va a ir dando poco a poco
También ha afirmado México va a
tener un sistema de salud como el que
tienen en Dinamarca y en Canadá

Hoy ya no tenemos Seguro Po
pular pero el Insabi está empezando

a operar en medio de la mcertidum
bre Los políticos aplaudidores no ven
ningún problema Xa modalidad de
desaparición del Seguro Popular es
muy benéfico para la gente declaró
ayer con extraña sintaxis la jefa de
Gobierno de la Ciudad de México
Claudia Sheinbaum porque el recur
so que antes estaba limitado para cier
tas cosas ahora va a estar abierto para
la contratación de médicos de mejor
manera para el abastecimiento de los
medicamentos de mejor manera No
todos los pacientes sin embargo están
de acuerda

El Insabi promete dar servicios
médicos gratuitos a toda la población
que simplemente se identifique como
mexicana sin cobrar los reducidos o
nulos pagos de los asegurados del Se
guro Popular Todos los mexicanos po
drán recibir tratamientos de primero y
segundo nivel en Ice centros de salud
en que operaba el Seguro Popular El
nuevo sistema sin embaído descarta
cubrir los servicios de tercer nivel o

alta especialidad Por eso ha habido
tantas quejas de padres de niños con
cáncer y de pacientes con sida

El sistema de salud no está re
cibiendo más dinero por lo que los
problemas del Seguro Popular lejos
de resolverse seguirán empeorando
con el Insabi El dinero no lo es to
do pero se necesitan recursos para
proporcionar servicios México tiene
un gasto público y privado en salud
de 1 138 dólares anuales por perso
na Canadá 4 974 y Dinamarca 5 299
OCDE En México sin embargo los

recursos públicos no solo no están
subiendo sino que están bajando El
presupuesto de la Secretaría de Salud
en 2019 fue de 128 700 millones de
pesos pero en 2020 bajó a 128 600
millones En 2013 el gobierno dedicaba
al sector salud 2 8 por ciento del PEB
pero en 2019 solo 2 4 por ciento No es
esta la forma de construir un sistema
de salud como el de Dinamarca o el
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de Canadá
GERTz Y NIETO

El fiscal general Alejandro Gertz Ma
ñero se quejó de quienes revelan infor
mación de las investigaciones previas
violando la presunción de inocencia

El Presidente respondió ayer que se
reunirá con el titular de la Unidad de
Inteligencia Financiera para discutir el
tema pero inquietantemente añadió
Santiago Nieto no hace nada sin
consultar al Presidente
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UNA MÁS y las que
faltan

HAY QUIENES están

seguros de que en
el conflicto por la
coordinación de la
fracción morenista

en el Congreso anda
metida la titular de
Gobierno Rosa Icela
Rodríguez pues quiere
ganar también
esa posición

Y AUNQUE ya pidieron
a la Jefa de Gobierno
Claudia Sheinbaum
que ponga en orden
a su gente también
tienen certeza de que
será inútil

SEGÚN ESTO la última
plática que tuvieron
al respecto subió de
tono y ante lo que
ya parecía regaño
déla Mandataria la
Secretaría le recordólo

bien que se lleva con el
Presidente y el control
de grupos personajes
y hasta funcionarios
que le podrían causar
muchos problemas si
ella tuviera afirmando

sin conceder que
dejar el gabinete
Y DESDE ahí han
llevado la ftesta en paz
aunque eso cause una
pachanga al exterior

ESTO DÍGANLO en voz
baja porque en teoría el
Gobierno Central está al

margen de la elección
del próximo dirigente
del Sindicato Único
de Trabajadores de la
CDMX

DICEN muy pero
muy quedito
que Sergio López
Montesinos
subsecretario de
Desarrollo Humano
tenía la encomienda

de conseguir que la
elección de ayer no
se realizara y que no
pudo entregar buenas
cuentas

Y ESO QUE llevaba
varias semanas
concentrado en el tema

shhhh aunque todo
mundo lo niegue
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Lo que dice el dedito de AMLO
Hasta noviembre de 2018 nos recuerdan la Oficina de la Pre
sidencia de la República ocupaba el lugar 50 entre las depen
dencias que más solicitudes ciudadanas de información reci
bían mediante la Plataforma Nacional de Transparencia A
noviembre 2019 se colocó en la quinta posición porque los
ciudadanos quieren saber más del presidente Andrés Manuel
López Obrador quien con sus mañaneras abrió el apetito de
la sociedad Pero nos comentan la mayoría de las respuestas
viene acompañada con el clásico la información es inexistente
situación que obliga a los usuarios a interponer recursos de re
visión Y está por demás decirlo la 4T se lleva el primer lugar
de todos los tiempos en recursos de inconformidad interpues
tos durante su primer año de gestión Ahora sí que como dice
el mandatario lo que diga mi dedito

Empobrecen a TV del Congreso
A la antigüita los diputados cortaron aportaciones comprome
tidas al Canal de Congreso que debieran ser de 60 millones de
pesos para 2020 Con tal determinación nos comentan los le
gisladores han puesto en riesgo el título de concesión pues se
detendrá el programa para emitir la señal en televisión abierta
en los canales 45 1 y 45 2 en la zona metropolitana de la Ciu
dad de México Aunque los senadores mantengan etiquetados
50 millones de pesos los recursos serían insuficientes nos di
cen Hace dos años los legisladores aprobaron la autonomía
editorial administrativa y financiera de este órgano de difu
sión del Estado y ahora nos advierten en San Lázaro se
echan para atrás con la tijera al presupuesto del canal No se
vaya a ir la pantalla a negros como dicen en el argot de la TV

Bárcena y el tema de la seguridad México EU
El tema más importante para México en su relación con Esta
dos Unidos para 2020 sin duda gravitará en la colaboración bi
lateral en materia de seguridad Para ello nos cuentan la em
bajadora mexicana en Washington Martha Bárcena inició
diálogos con las distintas dependencias nacionales para tener
elementos suficientes e información de primera mano y actua
lizada La idea nos explican es conocer bien a bien el terreno
que pisa y qué decir a sus interlocutores en las distintas agen
cias de aplicación de la ley en Estados Unidos Por cierto nos
comentan la diplomática de carrera tuvo una reunión con
Enrique Márquez cabeza del área de cultura en la Cancille
ría y uno de los funcionarios más cercanos a Marcelo Ebrard
para tratar el asunto de la diplomacia cultural Será un gesto
suficiente para sanar la herida por el desaire que desde la SRE
hicieron a doña Martha cuando la colocaron en la penúltima
fila en la reunión con el Presidente de la República
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Gurna Ingenia y Porfirio
Un reencuentro se dio en la Cámara de Diputados donde José
Ángel Gunia secretario general de la Organización para la
Cooperación y el Desarrollo Económicos OCDE se dio tiempo
para hacer un reconocimiento muy especial a sas mentores Ifi
genia Martínez y Porfirio Muñoz Ledo La hoy senadora
Martínez fue su maestra y exdirectora dé la Facultad de Econo
mía cuando el movimiento estudiantil de 1968 recordó el fun
cionario internacional Don Ángel fue bien recibido en una reu
nión con diputados pero él homenajeó a la economista y a Mu
ñoz Ledo embajador legislador exsecretario de Estado El he
cho de que estos dos importantes adalides de la vida democrá
tica mexicana sigan participando con su experiencia talento y
energía es un ejemplo dijo don Ángel Cosas de la diplomacia
parlamentaria porque muchos años atrás algunos políticos de
la izquierda lo ñamaban Ángel de la dependencia
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KIOSKO
Podrá la 4T borrar mancha de la Estufa maestra

Nos platican desde Tabasco que el aho
ra exsecretario de Educación estatal
Guillermo Narváez Osorio renunció
al cargo porque fue incluido en la tema
para elegir al nuevo rector de la Univer
sidad Juárez Autónoma de Tabasco an
te lo cual desde diversas trincheras se
apuesta que su elección será casi un he
cho sobre todo porque le otros dos as
pirantes no figuran como favoritos De
convertirse en rector nos dicen que don
Guillermo quien fúe pieza clave del
gobierno de la 4T en Tabasco tendrá
el reto de limpiar la imagen de la casa
de estudios que en su momento fue in

volucrada en la llamada Estafa maestra además de que duran
te 2017 y 2018 presentó severos problemas para el pago de sala
rios y prestaciones El tema nos señalan es que el mismo Nar
váez Osorio ha reconocido que la universidad atraviesa por una
crisis por lo que será interesante saber si planea castigar a
quienes hicieron un mal uso de les recursos de la institución

Silencio pasado reclamo del presente
En pleno año electoral nos comentan que en
Coahuila quien dio de qué hablar fue el gober
nador Miguel Riquelme PRI luego de que
anunciara que se buscaría reclamar a las auto

ridades judiciales de Estados Unidos el reintegro de bienes y
recursos que deriven de un daño al patrimonio estatal a raíz
de los ilícitos cometidos por el extesorero Javier VUlaireaL
quien espera sentencia en una corte de Texas Tras ello nos se
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ñalan hubo quien le recordó a don Miguel que en 2012 cuan
do era secretario de Gobernación pidió darle vuelta a la pági
na al tema de la megadeuda y que en más de cinco años
desde que Villaneal se declaró culpable de lavado de dinero y
conspiración para transportar dinero robado jamás reclamó na
da Será cierto que en época electoral todo interés tiene pies

Con cero abrazos inician año morenistas
Nos comentan desde Nuevo Laredo Tamaulipas que final
mente las aguas no se apaciguaron tras una confrontación de
inicio de año entre el ahora exdelegado regional de Bienestar
Heiiberto Cantú y el superdelegado Ramón Gómez Leal
En una carta dirigida al presidente Andrés Manuel López
Obrador nos explican don Heriberto formalizó su renuncia
exponiendo como razones principales la congruencia y digni
dad No puedo trabajar con una persona que no está compro
metida con la Cuarta Transformación referiéndose a don Jo
sé a quien antes en su cuenta personal había acusado de ser
un señoritingo que lo quería sacar del ruedo Ups

Edil enciende focos rojos en Morena
En Cuernavaca nos dicen Morena comenzó a preocuparse
con el desempeño de su alcalde Francisco Antonio Villalo
bos Adán porque a un año de gobierno no hay muestras de
desarrollo en servicios públicos seguridad agua potable ni pa
vimentación No obstante nos confían en el círculo cercano
de don Francisco se habla de que el edil trabaja sin preocupa
ción porque cuenta con la gracia de
Yeidckol Polevnsky y del director del
Banco del Bienestar Rabindranath
Salazar eterno aspirante al gobierno
del estado Ya veremos nos indican
cuánto le dura la calma sobre todo
porque hay quienes auguran que
con las elecciones de 2021 lo que
vendrá no serán palmaditas en
la espalda sino jaloncitos de

KIOSKO es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario pre
viamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 extensión 2421
o al email editor eluniversal com mx
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ASTILLERO
LeBaróri política binacional en México y en
Estados Unidos Más señalamientos contra

Collado Gobiernos panistas contra el Insabi
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

ES UNA REALIDAD de nuestros tiempos
y así hay que asumirlo miembros de fa
milias mormonas asentadas en el norte

del país especialmente los LeBarón están
inaugurando un ejercicio político binacional
México Estados Unidos que puede significar
para el país imperial una dorada oportunidad
de actuar reaccionar e intervenir en asuntos
mexicanos al amparo de la protección de ciu
dadanos con doble nacionalidad

EL PASO INÉDITO se dio cuando integrantes
de las familias LeBarón y Langford solicitaron
al gobierno de Donald Trump que declare co
mo organizaciones terroristas extranjeras a los
cárteles mexicanos del crimen organizado Lo
hicieron a título de la ciudadanía estaduniden
se al mismo tiempo que ejercían sus derechos
como mexicanos ante los terribles aconteci
mientos que en los límites entre Chihuahua y
Sonora significaron el asesinato de mujeres y
niños de las familias mencionadas

DESDE ESE MOMENTO se registró la prime
ra derivación política de la dualidad méxico
estadunidense La petición de las familias
agraviadas encajó en la estrategia anunciada
por el presidente Trump en el sentido de la
clasificación terrorista de los cárteles mexica
nos Aun cuando hubo una primera oleada de
críticas duras contra esos ciudadanos con do
ble nacionalidad hablando incluso de traición
a la patria mexicana tales ataques se fueron
diluyendo ante el hecho de que en realidad los
LeBarón y las otras familias tienen el derecho
de invocar la ayuda de los dos gobiernos

LA TEXTURA DE ambivalencia se muestra
con claridad ahora que se ha anunciado una
marcha para tratar de que el gobierno obra
dorista entregue mejores cuentas en materia
de seguridad pública y combate al crimen des
bordado Javier Sicilia Alberto Athié y otros
convocantes a la caminata que se iniciará el
próximo 23 desde Cuernavaca Morelos hacen
política en un plano exclusivo del interés mexi
cano No así los LeBarón que al mismo tiempo

que actúan en calles y foros mexicanos mantie
nen gestiones políticas en Estados Unidos lo
cual propicia en suelo mexicano entre otros
puntos la marcada presencia y participación
de agencias estadunidenses como la FBI en
las indagaciones de los bárbaros sucesos de
noviembre pasado

BAJO LA FIRMA de Luis Pablo Beauregard
José María Irujo y Joaquín Gil el diario es
pañol ElPaís publicó ayer que Juan Ramón
Collado conocido en México como el abogado
del poder por defender a personalidades como
el ex presidente Enrique Peña Nieto cobró
en Andorra 4 4 millones de dólares cuatro
millones de euros de dos empresas fantasma
según una investigación de ElPaís Las firmas
mexicanas que abonaron esta suma Enterpris
se Gamki SA de CV y Varys Comercial SA de
CV recibieron contratos públicos del Estado
de México https bit ly 2tKoh5I

EN DICHO TRABAJO periodístico se men
ciona la utilización de una casa de estudios la
Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl
UTN para triangulaciones y encubrimientos

en años en que el gobernador del Estado de
México era Enrique Peña Nieto patrón de
conducta repetido en el armado de corrupción
conocido como la estafa maestra cuando Peña
ya estaba en Los Pinos

ASTILLAS EN NOVIEMBRE decidirá la
justicia inglesa si extradita a México a Karime
Macías esposa de Javier Duarte de Ochoa ex
gobernador de Veracruz actualmente preso
que espera gozar del beneficio de prisión domi
ciliaria desde ahora o libertad anticipada en un
año y medio o dos años Macías está en libertad
condicionada en Reino Unido con un brazalete
de control Y mientras el gobernador panista
de Aguascalientes Martín Orozco Sandoval
ha anunciado que defenderá a morir el ser
vicio del Seguro Popular y que no firmará la
carta de intención que desaparece tal seguro
y transfiere la atención médica al obradorista
Instituto de Salud para el Bienestar Insabi
reticencia que el propio Orozco asegura que
comparten otros ocho gobernadores estatales
hasta el próximo lunes

 CP.  2020.01.10



Pág: 11

 CP.  2020.01.10



Pág: 12

QUE sihayunpersonaje clave
enel seguimientoatodos los casos
que investigay aveces difunde el
titular de laUnidad de Inteligen
cia Financierade Hacienda San
tiago Nieto es María de la Luz
Myangos cabeza de la Fiscalía
Anticorrupción adscrita a la FGR

Es poreso que el miércoles ambos
se reunieron en Palacio Nacional
para compartir datos y afinar su
estrategiacontraloscorruptoscon
casosbienarmados pese alos ale
gatos ese mismo díadeAlejandro
Gertz quien reaccionófuerte lue
gode que se conocieraque laUIF
investiga a Marta Sahagúny los
Legionarios de Cristo

QUE el secretario general de
la OCDE JoséÁngel Gurría tu
vo ayerunaexcepcional recepción
en el Palacio de San Lázaro don
de ladiputadapresidenta Laura
Rojas y los coordinadores par
lamentarios Mario Delgado de
Morena René Juárez del PRI
Tonatiuh Rravo de MC Regi
naldo Sandoval del PT yVeró
nica Juárez del PRD le acom
pañaron en lapresentación de su
conferencia magistral yposaron
con élparalos reporterosgráficos

El visitante saludó con especial
efusividadaPorfirioMuñozLe
do y a quien fue su maestra uni
versitaria Ifigenia Martínez a
quienes incluso se refirió como
adalides de la democracia des
pués de unacto enel que habló de
las razones económicas por las
que México es unpaís chiquito

QUE las agencias de inteligen
cia de Estados Unidos intercep
taron un mensaje que indica que
continúa la lucha entre Joaquín
El Chapo Guzmán y Dámaso
López ElLicenciado cuyohijo

oculto en algunaparte de aquel
país ha recibido amenazas de
muerte porparte del cártel de Si
naloa que según la información
recabadayahastaenvió unequipo
de sicarios aencontrarle bh
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Pavor a la verdad
sobre Los 43

Elobstáculomayordela inves
tigación delcasoIgualasoTL
quienesclamanporLos 43 i

Pavor a la verdad
sobre los 43

Poraberrante que parezca los activis
tasqueacompañanalospadresde los
43 deAyotzinapa constituyen el obs

táculo mayor para el esclarecimiento del caso por
que siguen alentando la fantasía de que los norma
listas no fueron victimados en términos como los
reseñados en la verdadhistórica sino tuvieronotro
destino del que no aportan un solo dato Según in
sisten ninguno de losjóvenes fue sacrificado en el
basurerode Coculaporque todos fueron llevados a
distintos lugares de Guerrero yporque siguieron
activos algunos de sus teléfonos celulares después
de aquella noche remotade crimen

Luego de una reunión de casi tres horas con el
presidente Andrés Manuel López Obrador el re
presentante Vidulfo Rosales informó Lo que se
tiene ahora es la construcción de un andamiajeju
rídico institucionalcon la consolidación del fiscal

especial con la Comisión paralaVerdad yAcceso a
la Justiciay con una actividad muyimportante de
búsquedaparapodercaminarde manera más rápi
daen el 2020

Aesa tumultuaria tarea súmese a los integrantes
de otros organismos retorna el Grupo Interdisci
plínario de Expertos Independientes y la impres
cindible Fiscalía General de la República Pero no

solo al activismo para necear
con buscar otra verdadse apun
ta la Comisión Nacional de los
Derechos Humanos cuya titu
lar Rosario Piedra Ibarra tuiteó
hace una semana la consigna
Este 2020 continuamos enpie

delucha Vivos los llevaron Vi
vos los queremos

De acuerdo con el abogado
Rosales hay nuevos datos que conducen a una
rutay tesis distintas a las contenidas en las averi

guaciones de la extinta Procuraduría General de la
Repúblicayhay hallazgos en 18 búsquedasque se
realizaron loscualesestánenprocesodeanálisis
porloqueconfíaenqueparafebreroomarzoseten
gan avances importantes yde identificación

Si alguna identificación de veras les importara
vergüenza debiera darles a él al vocero de los pa
dres Felipe de la Cruz a los funcionarios de alto
nivel involucrados en las nuevas investigaciones
el fiscalAlejandró Gertz el subsecretarioAlejan

dro Encinas y sobre todo a la señora Piedra Iba
rra no alzar lavoz ni mover un dedo para que 114
restos óseos susceptibles de contenerADN sean
enviados para su estudio al laboratorio de la Uni
versidad de Innsbruck como recomendó desde fi
nales de 2018 la CNDH en la presidencia de Luis
Raúl González Pérez

La única explicación lógica para su negligencia
provoca escalofrío esos restos fueron detectados
entre alrededor de 17 rescatados en el río San Juan

y el abominablebasurero de Cocula De esos frag
mentos salieron los que permitieron identificaren
Austriaa los estudiantesAlexanderyJhosivani

Temenqueaparezcanlosdeotrosnormalistasyse
apuntale a verdad histórica Ydenoserasí porqué
impedirque deudosde distintos entre miles dedesa
parecidosconozcaneldestinodesusfamiliares
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Cascos Azules
un vuelco

Los malos momentos duran más que los
buenos poreso enseñan más

Florestán

Poraños los gobiernos del PRI ydel
PAN rechazaron que México for
mase parte de la fuerza de los Cas

cos Azules de las Naciones Unidas porque de
cían se violaba el principio de no intervención
En esto coincidían las alineaciones de izquierda

Fue el presidente Enrique Peña Nieto quien
en 2014 hizo las adecuaciones legales para que
México formase parte del grupo de Operaciones
de Mantenimiento de la Paz de la ONUy apartir
de esa fecha policías soldados marinos yciviles
mexicanoshanparticipado minoritariamenteen
83 misiones básicamente en tareas de adiestra
miento Enlaactualidadhay 15 elementos de las
fuerzas armadas desplegados en distintas partes
del mundo una representación simbólica

Ya antes hubo intervención de militares mexi
canos en operaciones de paz en 1947 y 1950 en
India y en Pakistán en 1949 Luego desaparece
ría esta práctica aunque se apoyóbrevemente a
los Cascos Azules en El Salvador en 1992 Pero
en los tres casos fueron decisiones excepciona
les no unapolíticade Estado

Lo menciono para destacar el vuelco que fue
el miércoles la inauguración en México del Pri
mer Centro de Entrenamiento Conjunto de
Operaciones de la ONU en las instalaciones mi
litares de San Miguel de los Jagüeyes Estado de
México inauguración que a cargo del Presiden

te de la República a cuyo nombre habló el repre
sentante de México ante la ONU Juan Ramón
de la Fuente quien dijo que con los egresados de
este centro se buscará colaborar para que en el
mundo haya más seguridadymenos conflictos

De esta manera se acaba formalmente con

aquel atavismo de no a los Cascos Azules de la
ONU para que ésta un día no tenga pretextos
para desplegarlos en México así de elemen
tales eran priistas panistas y la izquierda en
todos sus tonos

Hoy el mundo es otro y México también debe
serlo aunquehayaresistencias

RETALES

1 CAOS Yo insisto en que el secretario de Sa
lud el doctor Jorge Alcocer tiene que salir a dar
la cara por el desastre que ha sido el cambio del
Seguro Popular al Instituto Nacional de Salud y
Bienestar Insabi y los daños que ha causado a
miles de mexicanos antes protegidos por aquel
programa ahora desprotegidos por la incapaci
dad gerencial para aplicar el nuevo
2 CALUMNIA Mario Delgado tachó de menti
rosos a los gobernadores que aumentan impues
tos locales por el recorte a sus participaciones
Para Delgado no se recortó ninguna y esos go
bernadores que callan mienten y
3 SILENCIO Por tercer día consecutivo al jus
tificarlaconstrucción de 2 mil 300 sucursales del

Banco del Bienestar antes Bansefi el presidente
Andrés Manuel López Obrador reclamó la falta
de solidaridad social de losbanqueros que tienen
al lucro como prioridad Y los banqueros ni chis
tar no se vaya amolestar

Nos vemos el martes pero enprivado
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El nuevo orden y
sus beneficiarios

orno todo presidente am
i bicioso de la historia de

México como Cárdenas
comoAlemán como Echeverría como
Salinas López Obrador no quiere sólo
jugar el juego de gobernar sino cam
biarlo crearun nuevo orden

Esto enpolíticaquiere decir generar
vma nuevageneración de intereses y li
deratos en todos los ámbitos nuevas le
yes nuevas clientelas sociales nuevas
generaciones de empresarios de líderes
obreros de intelectuales y desde luego
unanueva clase política unanuevaalta
burocracia secretarios legisladores go
bernadores la famosacirculación de las
élites que en México se practicabaama
chetazos entraban a saco los del nuevo

gobiernoyse iban porel caño los delan
terior sin miramiento alguno salvo por
latoleranciaalos caudales quepudieron
levantarlos quesalían siquisieronlevan
tarlos mientras tuvieronlos puestos

Me parececlaro que
todos estos elementos

están presentes en el
proyecto del gobierno
actual Hay en su ho
rizonte presupuestal
24millones de benefi

ciarios de nuevosprogramas sociales un
grupode empresarioscercanoque recibe
tratopreferencial impanoramadecam
bio de las dirigencias sindicales unaplé
yade de posibles nuevos gobernadores

la armazón de un nuevo partido hege
mónico unanuevabarajadeórganosau
tónomos cómodosparaelgobierno yun
conjunto de nuevas leyes que fortalecen
al Poder Ejecutivo al punto de poner en
entredichogarantíasconstitucionales

El diseño es ambicioso y claro pero
en cada una de sus fases incluso en la
de las leyes yavotadas sujetas a distin
tas querellas legales lo que tenemos en
la realidad es un proyecto de cambios
más que unos cambios en marcha

Los nuevos empresarios no tienennue
vos espacios de inversión que cambien el
juego los nuevos lideratos sindicales no
capturanaúnlos sindicatos claves lanueva

altaburocraciadamues

tras de ineptitud más
que de eficacia el nuevo
partido hegemónico pa
rece pormomentosuna
asamblea estudiantil
los nuevos intelectuales

dan enlo fundamental batallas periodísti
cas yde tuits más que de nuevas ideas

Los actores que podrían sustentar el
nuevo orden existen en el discurso del
Presidente más que en la realidad

Miimpresiónesqueelgobiernovaper
diendo labatalladel profetadesarmado
los intereses delviejoordensiguenahí los
del nuevo son sólo embriones proyectos
promesas Yel tiempocorre

Tenemos un conjunto
de nuevas leyes que

fortalecen al Ejecut ivo
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pnraITPPFRENTES

POLÍTICOS
1 Lamentos al viento No es cuestión de filiación par

tidista 0 sí La alcaldesa morenista de Salamanca
Beatriz Hernández volvió a llamar al gobernador panista
de Guanajuato Diego Sinhué Rodríguez para que brinde
apoyo en materia de seguridad ya que dicha localidad ha
registrado 22 homicidios en nueve días que la coloca en
el primer lugar estatal en lo que va del 2020 en número
de homicidios Salamanca pareciera no es Guanajuato
y los salmantinos pareciera no existen Señor gobernador

le ruego que nos escuche y nos ayude a fin de contribuir
y construir para trabajar sin descanso en recuperar la se
guridad de nuestra gente Hay desesperación en las pala
bras de la alcaldesa Y pese a ello en Palacio de Gobierno
no la escuchan Dónde andará el gobernador

2 El nivel de lapolítica Uno de los políticos que ha decla
mado su intención de contender por la Presidencia de la

República en los próximos comicios es Gerardo Fernández
Noroña Pero al diputado del PT se le olvidó en esos cinco
minutos en los que decidió subir a redes sociales una foto
suya en toalla FalL En segundos se volvió meme y aunque
los internautas lo criticaron por su condición física Noroña
lo tomó a broma y se unió al #NoroñaChallenge donde otros
usuarios comparten su fotografía en iguales condiciones
Está nevando Si ustedes creen que el agua fría sale hela

da por ello están en lo cierto Sale uno rojo como si se hu
biera bañado con agua caliente publicó De qué se trata
así quiere llegar al más alto cargo del país Es hora de que

en internet no paran de reír Y eso no se convertirá en votos

3 Arranque con tropiezos Es inocultable que la transl
ación del Seguro Popular al Instituto de Salud para el

Bienestar no salió como se tenía proyectado En el papel
todo iba bien pero al aterrizarlo ha enfrentado altibajos
Ante la crisis de quejas de usuarios la bancada de diputa
dos del PRD no desaprovechó para llevar agua a su molino
y llamó al Presidente de la República a destinar los recur
sos necesarios para su correcta operación Los legislado
res recordaron que en la discusión de la creación del Insabi
les advirtieron que sin los recursos necesarios era invia
ble En su prisa por dar gusto al Presidente Morena violó la
ley y ahora quienes pagan son los usuarios acusó Verónica
luárez Pifia coordinadora de diputados del PRD En el Insa
bi sólo es cuestión de organizarse pero los del PRD no pier
den la oportunidad de criticar Lo que mejor les sale
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W Entre menos burros más olotes Esta es una bue
Tl na noticia para la comunidad A mes y medio de que

venza el plazo para solicitar el registro como nuevo partido
México Libre está a 50 mil afiliados de distancia Así lo re
veló el último reporte del INE Las otras tres organizaciones
con posibilidades de obtener el registro ya excedieron los
afiliados dos de ellas rebasaron las asambleas y una está
en el mínimo de éstas lo que podría ponerla en riesgo si es
que durante la revisión el INE le anula alguna Se trata de
Redes Sociales Progresistas que tiene 20 asambleas loca
les No olvidemos que México Libre que encabezan Felipe
Calderón y Margarita Zavala tiene más firmas en contra
que a favor Si no se apuran se quedarán con las ganas

Deslinde oportuno Claudia Sheinbaum jefa de Go
k3 bierno de la Ciudad de México manifestó su confianza
para que pronto se designe al coordinador de los diputa
dos locales de Morena Creo que tiene que haber autono
mía entre los Poderes yo puedo ser coadyuvante en caso de
que lo soliciten pero no tomo las decisiones las toman los
diputados indicó confirmando que no meterá las manos
donde no corresponde Y esto debería ser una premisa polí
tica Reiteró que el principal objetivo es la transformación de
la ciudad en favor de la población y el país Desde mediados
de diciembre el grupo parlamentarlo de Morena sigue sin
coordinador luego de la renuncia con carácter de irrevoca
ble de Ricardo Ruiz Prueba de fuego para los morenistas de
la capital pelean o avanzan en unidad Tienen la palabra
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Nadie puede decirse sorprendido El gobierno de López
Obrador a un año y un mes de su inicio está haciendo lo
que prometió en campaña frenó la Reforma Energética trata
de volver a convertir a Pemex y a la CFE en monopolios de
Estado acabó con la Reforma Educativa está quitando poder
y espacio a los organismos autónomos detuvo la construc
ción del aeropuerto de Texcoco e impulsó el de
Santa Lucía dio marcha atrás a la lucha contra el
narcotráfico otorgó una amnistía Dijo que im
plementaría un amplio programa de austeridad
y que recortaría miles de empleos públicos que
desaparecería a la Policía Federal Que trataría
de vender el avión presidencial Que desapare
cería el Estado Mayor Todas esas medidas fue
ron anunciadas en campaña quien haya votado
por Andrés Manuel votó por ese programa Que
nadie se llame ahora a engaño

Pero no deja de llamar la atención la forma
en que se ha tratado al sector salud Es verdad
que el Presidente dijo en campaña que no quería
el Seguro Popular pero la forma en que se ha
desaparecido a éste de un plumazo cambián
dolo por un Instituto del Bienestar que ya está
funcionando pero que no cuenta siquiera con
reglas de operación claras está resultando cri
minal La gente la más pobre la que más nece
sita el servicio de salud pública no sabe si tiene
que pagar o no cuánto a quién cómo cuáles
son sus derechos si los van a atender o no Y
cuando pasan todos esos filtros descubren que
no hay medicinas suficientes incluso en casos
tan delicados como el tratamiento de niños que
sufren cáncer

El gobierno federal se ha vanagloriado de
haber hecho grandes ahorros en la compra de
medicinas pero eso se ha reflejado en el desa
basto de las mismas Quien le diga al Presiden
te que existen medicinas suficientes y a tiempo
para todos los pacientes le está mintiendo Cuando lo llevan
a giras hospitalarias prefabricadas no le están mostrando lo
que ocurre después que él se va Cuando se encuentra con
familiares que le reclaman le dicen que son opositores que
se quejan para que no funcionen los cambios que él propone
no es verdad

Cualquier reportero que recorre los hospitales puede en
trevistar cada mañana a padres desesperados que no encuen
tran medicinas para sus hijos con empleados y médicos que
no saben cuándo llegarán e incluso con instituciones hos
pitalarias a las que no les queda claro siquiera cuáles son

 048.  2020.01.10



Pág: 19

sus nuevas reglas de operación Si le dicen al Presidente que
esas carencias se solucionan con los apoyos que le entregan
a los viejitos o a las jóvenes le están mintiendo Nada puede
reemplazar sobre todo entre los más pobres un sistema de
salud mínimamente eficiente

Éste es el mayor drama y desafío que debe enfrentar esta
administración fuera de grandes temas como
la inseguridad pública o la economía Estamos
hablando de la salud de los más pobres y so
bre todo de los niños Y el sistema no está fun
cionando No se puede eliminar un sistema de
salud de un plumazo no se puede cambiar un
sistema de compras y distribución de medicinas
por un decreto presidencial sin tener con qué
reemplazarlo Ese estilo ha sido una norma de
esta administración pero en el caso de la salud
la improvisación se convierte en un caso de vida
o muerte Así de sencillo

El problema se arrastra desde hace un año
y un mes y crece día con día Ya no puede ser
achacado a la administración anterior El pre
sidente López Obrador lo debe tomar como un
tema personal Y debe asumir que por lo menos
en el ámbito de la salud no le están diciendo
la verdad
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López Obrador aplica
máxima salinista

ni los ve ni los oye
Hace 13 meses y diez días que Andrés Manuel López
Obrador asumió la Presidencia de la República y es la hora
que no se ha reunido ni con legisladores de oposición ni
con los líderes del PAN PRI MC o PRD Algo inusitado en
un país que se presume democrático

Es cierto que la oposición está desarticulada maltrecha
dividida No hay estrategia para levantarse Los desilusiona
dos de Morena crecen y crecen según las encuestas pero no
se pasan a ninguno de los partidos de oposición

Hay un gran vacío de liderazgos
El Presidente hizo oídos sordos hasta ahora al llamado

de Laura Rojas presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara
de Diputados para que se siente a dialogar con la oposición
sobre la inseguridad y el nulo crecimiento económico los
talones de Aquiles del régimen y se construya la unidad

Lo confirmamos anoche con la propia diputada del PAN
quien prudente se abstuvo de hacer mayores comentarios
por la posición que ocupa

López Obrador ha aplicado la máxima salinista ni los
ve ni los oye

El que sí se animó a hablar fue Juan Carlos Romero
Hicks coordinador de la bancada azul en San Lázaro Alu
dió al hecho de que López Obrador excluyente como es
sólo ha hablado con legisladores de la coalición Juntos Ha
remos Historia

Hay una frustración acumulada En cualquier demo
cracia seria madura hay colaboración entre poderes y so
bre todo hay un respeto mutuo a las áreas de cada uno Es
un presidente que no escucha que no dialoga remató el
guanajuatense

El diálogo resulta más necesario que nunca en un país
dividido desde el pülpito mañanero donde cotidianamente
atizan las pasiones del pueblo bueno en contra de los con
servadores herederos del porfiriato el salinato o el calde
ronato y periodistas chayoteras que no entienden la 4T

Zácatelas El gobernador de Aguascalientes Martín
Orozco anunció ayer que no firmará el convenio para des
aparecer el Seguro Popular en Aguascalientes Otros siete
estados tampoco lo han firmado
Cundirá el contagio después del caos que ha significado la

transición del Seguro Popular al Insabl
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No dejaremos y este es un compromiso con todos con el
millón 300 mil habitantes que tiene este estado de atender a
todos aquellos que pertenecen al Seguro Popular prometió
el mandatario del PAN en un evento abierto celebrado en la
capital de ese estado

Sabe que 2020 es un año muy complicado para el sector
salud pero aun así se comprometió a mejorar el abasto de
medicamentos en todas las clínicas y hospitales

Voy a defender a morir del servicio que daba el Seguro
Popular en Aguascalíentes La atención en el tema de salud
seauírá siendo del gobierno del Estado puntualizó

Con la 4T llegaron los tiempos de los nuncas no sólo
a nivel federal sino también estatal Un ejemplo es el de
Cuitláhuac García en Veracruz

Nunca en los veinte años que se ha celebrado la Cumbre
del Tajin se había dejado de pagar a más de 100 proveedores
artistas y empresas que prestaron servicio en el vistoso evento

El pago debió haberse hecho desde el pasado mes de
marzo Los recursos estaban etiquetados pero no aparecen
a pesar de que Cuitláhuac García y Sectur reconocieron la
deuda y hasta firmaron un compromiso de pago para evitar
manifestaciones en el Primer Informe del Gobernador

Dónde quedó la lana Nadie sabe nadie supo

El otrora poderoso abogado del poder Juan
Collado hoy tras los barrotes cada vez se hunde más
El último clavo se lo puso una investigación de El País
según la cual cobró 4 4 millones de dólares de la Banca
Privada de Andorra BPA

Las firmas son Entreprise Gamky y Varys Comercial que
sostiene el diario español recibieron contratos públicos
del Estado de México Los fondos llegaron a dos cuentas
de Collado en la BPA

Abogado de Romero Deschamps Juan Collado fue
detenido en la Ciudad de México el pasado 1 de julio por
layado de dinero y delincuencia organizada

Una que anda contenta es la gobernadora de Sonora
Claudia Pavlovich por el reconocimiento que recibe este
viernes de manos de fosé Ángel Gurría secretario gene
ral de la OCDE por las reformas que hizo para agilizar y
transparentar los medicamentos para ISSSTESON
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Cárcel a sindicalizados
rebeldes

La estrategia legal de los rebeldes fue llevar a cabo
elecciones para tener materia jurídica qué reclamar
en el juicio laboral que se avecina

Ante el relajito organizado por un grupo de dirigentes in
conformes con la anulación de las elecciones en el Sindi
cato Único de Trabajadores del Gobierno de la CDMX el
Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje dio un mano
tazo en la mesa

A través de su presidente Plácido Humberto Morales
el TFCA advirtió que si los inconformes siguen con su idea
de empujar elecciones ilegales en la capital podrían in
currir en delitos federales que les significarían entre tres y
nueve años de cárcel

Desde el martes pasado las autoridades laborales notifi
caron que el proceso de selección programado para el 9 de
enero quedaba anulado por diversas anomalías registradas

en la convocatoria emitida el 23
de diciembre pasado

A pesar de la declaración de
nulidad los simpatizantes de la
planilla encabezada por Hugo
Alonso quien es apoyado por
el exdirigente del SUTG Juan
Ayala depuesto el año pasa
do instalaron ayer urnas en las
diversas alcaldías e inmuebles
públicos

Por parte del oficialismo el
aspirante ligado al gobierno ca

pitalino Armando Bautista alegó foul de parte de sus
contrincantes y se replegó ante la decisión judicial de sus
pender el proceso a fin de reagendarlo

La estrategia legal de los rebeldes fue llevar a cabo
elecciones aunque fueran ilegales para tener materia
jurídica qué reclamar en el juicio laboral que se avecina
Aunque no ganarán sí tendrán armas para negociar una
salida que les beneficie

Por eso es importante la declaratoria que ayer hizo el
magistrado Morales de ratificar que las elecciones fue
ron canceladas y que de seguir en esa línea quienes no
atiendan ese mandato están comiendo delitos federales
incluidos en la ley laboral
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Luego de las últimas muestras del gobierno capitalino
de integrar expedientes judiciales para presionar a sus opo
sitores no son pocos los que dudan de que en esta batalla
se librarán algunas órdenes de aprehensión para cobrar
viejas deudas

Pues ahora que los principales dirigentes ya no tienen
el fuero que les daba la representación sindical son pro
pensos a ser presionados para que le bajen dos rayitas a sus
protestas o las hagan extensivas desde algún reclusorio

Y mientras son peras o manzanas el líder de la buro
cracia nacional Joel Ayala se relame los bigotes No para
quedarse con las cuotas sindicales que son millonarias
sino para coquetear con la cúpula de la 4T sobretodo des
pués de dejar el PRI de sus amores

CENTAVITOS
En buen lío está metida Claudia Sheinbaum con el tema
de quién encabezará a la fracción de Morena en el Con
greso local luego de que Ricardo Ruiz fuera obligado a

salir por piernas el año pasado Del lado de la autollamada
tercera vía la diputada Guadalupe Chavira ya le dijo a la
jefa de Gobierno que tome ella la decisión y que saque de
la jugada a su segunda de abordo Rosa Icela Rodríguez
si es que quiere solucionar el tema Pero da la casualidad
que Claudia asignó esa tarea precisamente a Rosa Icela
y si cede dará una muestra debilidad además de que qui
taría autoridad a su secretaria de Gobierno Los morenos
son una piedrita en el zapato hasta para sus gobernantes

 CP.  2020.01.10



Pág: 24

Trump revisa a López Obrador

Desdejulio cuando tras una
reunión del presidente
Andrés Manuel López

Obrador con el representante de
México ante la Organización de las
Naciones Unidas Juan Ramón de
la Fuente se anunció que México
presentaría este año su candida
tura para ocupar uno de los cinco
asientos de un total de 10 que se
renuevan cada dos años en el Con
sejo de Seguridad el máximo
cuerpo político de esa organiza
ción Estados Unidos comenzó a
investigar si México pudiera ser
una nación confiable para sus inte
reses El Departamento de Estado
empezó a preguntar qué tanto in
fluía en la política exterior el Par
tido del Trabajo

La preocupación estadouni
dense es si la estrecha relación

que tiene el PT y su líder Alberto
Anaya parte de la coalición de
gobierno con el gobierno de Co
rea del Norte que encabeza Kim
Jong un pudiera generar una
desventaja para Estados Unidos

dentro del Consejo de Seguridad
El PT no tiene influencia para
cambiar ninguna línea estraté
gica en política exterior pero el
gobierno del presidente López
Obrador se ha vuelto poco fiable y
últimamente desconcertante

Funcionarios estadounidenses

se quejaron explícitamente con el
equipo de López Obrador por el
asilo político al expresidente de
Bolivia Evo Morales al que le dio
un trato de jefe de Estado y le en
vió 300 miembros de la Guardia

Nacional para su seguridad Mo
rales según funcionarios mexica
nos fue obligado a salir del país
ante la presión estadounidense
que planteó como preocupación
si México abriría con ese prece
dente la puerta a venezolanos
y a personas que consideraban
terroristas

El canciller Marcelo Ebrard fue

obligado a retirar la invitación
a Morales luego de enfrentar la
molestia de López Obrador por los
costos políticos que estaba origi
nando su estadía Pero aunque el
caso del exmandatario boliviano

se resolvió al gusto del gobierno
de Estados Unidos no hizo que las
preocupaciones se disiparan con
respecto a la relación del PT con
Corea del Norte a cuya defensa
en momentos de conflicto con
Estados Unidos durante la admi

nistración del presidente Enrique
Peña Nieto sumó a políticos des
tacados incluido al propio López
Obrador

El momento más álgido que se
vivió fue en septiembre de 2017
cuando el gobierno mexicano ex
pulsó al embajador norcoreano
Kim Hyong Gil para expresarle a
esa nación su absoluto rechazo a

la actividad nuclear que había de
sarrollado en ese tiempo que ten
sionó las relaciones en el lejano
Oriente y lo confrontó con Estados
Unidos El entonces senador del

PT Manuel Bartlett condenó la
acción del gobierno peñista y dijo
que habían actuado como títeres

de Donald Trump
La entonces coordinadora de

Morena en la Cámara de Dipu
tados Rocío Nahle incondicio
nal de López Obrador señaló la
acción había sido precipitada y
reaccionaria y envió una repre
sentación a la embajada nor
coreana para solidarizarse con
el embajador López Obrador
mismo declaró Los políticos
mexicanos tratan de ser afines

con el gobierno estadounidense
entonces toman esas medidas

para agradar al gobierno estadou
nidense Yo no estoy de acuerdo
con eso

Ser oposición es muyfácil ser
gobierno es difícil Las declaracio
nes de entonces pueden ser en
marcadas en un discurso político
sin consecuencias futuras pero
Anaya y el PT tienen una relación
sólida con el régimen de Pyon
gyang En 2013 Anaya escribió
una carta a Kim Jong un difun
dida por la agencia de noticias
estatal KCNA donde le expre
saba admiración por sus grandes
hazañas al frustrar los movi
mientos de las fuerzas aliadas im

perialistas para aislar y suprimir a
la República Democrática yPopu
lar de Corea En 2007 durante
un seminario de partidos políti
cos de 33 países Anaya elogió la
valentía y el arrojo del gobierno
norcoreano para no ceder a las
presiones estadounidenses

Anaya es una persona política
mente cercana a López Obrador
y desde que abandonó las filas
del salinismo luego de que los
hermanos Carlos yRaúl Salinas
lo ayudaran política y financie
ramente para fundar el PT se
ha manejado en la parte de la iz
quierda radical y respaldado a Ló
pez Obrador en sus tres campañas
presidenciales También ha pres
tado el PT para darle cobertura
parlamentaria a figuras funciona
les para López Obrador Además
de Bartlett le abrió la puerta en el
Senado a Mario Delgado y en la
actualidad cuenta entre sus filas
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con Gerardo Fernández Noroña

Reportes de prensa de que el PT
ha recibido dinero del gobierno
norcoreano nunca han sido
comprobados

La preocupación del Depar
tamento de Estado tiene bases

sólidas México formó parte del
primer Consejo de Seguridad al
crearse en las Naciones Unidas en
1946 y con el apoyo de Washing
ton volvió a serlo en tres ocasio
nes más 1980 1981 2002 2003
y 2009 2010 Si México quiere
ser miembro no permanente ne
cesitará que Trump lo palomee
De ahí la investigación sobre la
influencia del PT en la política
exterior

El Consejo de Seguridad es el
organismo que mantiene la paz

y la seguridad internacionales e
interviene en cualquier situación
de fricción y conflicto Siempre se
busca un balance pero las poten
cias que tienen derecho de veto
buscan tener ventajas entre de los
países no miembros para mejorar
su posición en debates yvotos crí
ticos Si Trump decide respaldar a
México deberá estar seguro que
en una situación de empantana
miento o alta complejidad en el
Consejo de Seguridad no se alie
con China protector de Corea del
Norte sino que responda a los in
tereses de Estados Unidos

Si uno revisa la actitud de López
Obrador no hay duda que acatará
lo que mande la Casa Blanca Pero
siempre queda la duda si cumplirá
tal y como se le exigió cederá a

presiones de su aliado Anaya y
el PT o manejará los tiempos a
su antojo como sucedió con la
crisis migratoria No puede haber
demoras Su alineamiento tiene

que ser inmediato porque de otra
forma no sirve para nada

El Departamento de
Estado empezó a
preguntar qué tanto
influía en la política
exterior el PT
EU comenzó a

investigar si México
pudiera ser una
nación confiable
para sus intereses
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0
CONFIDENCIAL

Nuevos partidos ni tan nuevos
Resulta que los próximos partidos ni son tan nuevos ni represen
tan opciones políticas distintas Y es que en un corte realizado
ayer por parte del INE Redes Sociales Progresistas impulsado
por Elba Esther Gordillo así como Grupo Social Promotor de
México otrora Nueva Alianza y Encuentro Solidario antes Par
tido Encuentro Social PES son las agrupaciones que se perfilan
para conseguir su registro como partidos políticos Nos dicen
que en la recta final para solventar los requisitos legales para
ese propósito que vence el 1 de julio las restantes 53 agrupacio
nes que buscan la tajada del pastel de financiamiento público a
partidos difícilmente aparecerán en las boletas electorales en los
comicios federales de 2021 Ya veremos si en los próximos meses
no se da una sorpresita

Outsourcing patear el bote
En diciembre pasado una vez que la Comisión del Trabajo del
Senado aprobó la iniciativa que regula el outsourcing el líder de la
bancada de Morena Ricardo Monreal ante la inconformidad
de la iniciativa privada metió el freno de mano a la reforma im
pulsada por Napoleón Gómez Urrutia La explicación fue que
se realizaría un parlamento abierto para escuchar a todos los sec
tores en enero Ese parlamento abierto se realizará finalmente
en la primera semana de febrero ya en periodo ordinario La idea
es que si llega a haber reconsideraciones y se modifica el dicta
men se presenten reservas en el pleno para mejorarla

Azteca 7 el reto de superarse
La pelea Canelo Jacobs se convirtió en el programa en vivo más
visto de todo 2019 con más de 18 4 millones de espectadores La
serie Hernán resultó todo un éxito en la pantalla chica Programa
ción como esta logró posicionar a Azteca 7 en los primeros lugares
de audiencia El canal de la empresa que dirige Benjamín Sali
nas tiene el reto de superar sus propias marcas este 2020 en la
oferta de deportes y entretenimiento en la televisión del país

Añez quiere reconciliación
Primero fue el gesto de cesar al delegado presidencial Tuto
Quiroga quien llamó cobarde matoncito a AMLO Y ayer
la presidenta de Bolivia Jeanine Áñez fue clara al decir que
nuestro gobierno quiere mantenerlas tradicionales relaciones

de amistad y respeto mutuo tanto con los Gobiernos de México y
España como con los pueblos de ambos países con quienes nos
unen lazos sólidos culturales políticos históricos y hasta fami
liares Habrá que ver si también cesa en su insistencia de que
México le entregue a los funcionarios asilados de la administra
ción de Evo Morales

Youtubersy la publicidad oficial
Durante la mañanera de ayer varios comunicadores conocidos
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como Youtubers reclamaron al presidente López Obrador por
la falta de publicidad oficial para quienes difunden las buenas
acciones de la 4T a través de redes sociales Lo que no valoraron
es que de aplicarse la fórmula que sugirieron el Gobierno de la
República tendría que enviar los recursos a Palo Alto California
a las oficinas de Google para que sean colocados comerciales en
los videos de YouTube de los comunicadores ya que los términos
y condiciones de la plataforma les impiden comercializar y mo
netizar sus videos al mismo tiempo Dicho sea de paso tampoco
podrían fomentar el odio o difamar a los medios y periodistas de
los llamados medios tradicionales

Van tras las novias de La Union
El gobierno de la Ciudad de México lanzó el ofrecimiento de una
recompensa de 2 millones de pesos a quien aporte información
que lleve a la localización de Karina Itzel Morales Baltazar
yAtzin Molina Salinas quienes son novias de dos cabecillas
del grupo criminal La Unión de Tepito desaparecidas desde di
ciembre de 2018 Desde entonces en la investigación que realiza
la Procuraduría hoyya Fiscalía General los resultados son in
fructuosos por lo que se ha tenido que recurrir una vez más a la
ciudadanía para alcanzar lajusticia
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Asi exprimen a los pobres
en hospitales públicos
Quesepamos en los países

nórdicos no se les cobra
a los ciudadanos de me

nores o nulo ingreso por una con
sulta un medicamento urgente
o una camilla dónde reposar con
sus dolencias

Hace más de un año el go
bierno arrancó sus tareas con la

promesa de tener un sistema de
salud a la altura del sueco el no
ruego o el finlandés y que nadie
dejaría de contar con atención
por falta de recursos

Ha sucedido lo contrario Los

pobres deben pagar y se perdió
la certeza que daba el Seguro
Popular

Si no hay corrección pronta el
desastre en salud será mayúsculo

Por lo visto lo que ocurre ha
sido producto de la precipitación
por destruir el Seguro Popular
ese que decían que no es seguro

ni es popular porque lo hicie
ron gobiernos anteriores para
atender a personas que no cuen
tan con seguridad social ni dinero
para atención privada

Hoyvemos las consecuencias
de actuar sin planeación con tal
de demoler lo que se hizo bien
en el pasado

El inicio del Instituto de Salud

para el Bienestar Insabi ha sido
caótico y las consecuencias las pa
gan los pobres

Seguramente la intención del
Presidente es que haya atención

para irse a instalar afuera de los
hospitales coordinarse con me
dios de comunicación yhacer
declaraciones que muestren al
gobierno como mentiroso

No hay tal complot Hay en el
mejor de los casos ineptitud para
echar a andar un programa

Rivelino Rueda reportero de
este diario fue al Hospital Gene
ral a hablar con los enfermos y la
señora Andrea que se atendía en
el Hospital General de Ticomán
le narró que ahí le informaron
que con la entrada del Insabi de
bía venir hasta el Hospital Gene
ral de México y que las consultas y
medicamentos serían sin costo

Abre su monedero y enseña
dos billetes uno de cien y otro
de 200 pesos Dice me están co
brando 450 pesos por la consulta
y me andan diciendo personas
de aquí a afuera que también es
tán cobrando los medicamentos

A mí me urge la insulina para
mi tratamiento No me alcanza

Sólo tengo medicamentos para
tres días

El reportero entró y habló con
Rita administrativa del Hospi

tal General desde hace 20 años
quien le dijo que esas eran las
nuevas reglas para todo el perso
nal Desde principio de diciem
bre las anunciaron y nos dijeron
que venían directamente desde la
Secretaría de Salud

Otro medio de comunicación
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Imagen envió a la reportera Mi
riam Morales del noticiario con
ducido por Ciro Gómez Leyva
quien entrevistó gente afuera del
Hospital Don Israel que venía
de Oaxaca y tenía una semana y
media con su familiar enfermo y
sin dinero

La reportera le preguntó a don
Israel Desde cuándo subieron
los precios Cuánto pagaba an
tes y cuánto paga ahora

Respuesta Antes pagaba 80
pesos más o menos en promedio
Después hace 15 días entrando
este mes el 1 de enero pues ya
me están cobrando 477 pesos
Entonces pues no es justo eso
que cobran porque yo vengo del
estado de Oaxaca y entonces por
una semana y media me están co
brando cinco mil pesos

Es lo único que pagan
No toda la medicina que ellos

nos piden tenemos que pagar
todo eso a nuestra cuenta

Les han hablado del Insabi
el sistema que entró para que la
salud fuera gratuita quiso saber
la periodista

Don Israel responde No han
comentado nada

Del Seguro Popular le dijeron
que ya no

No ya no existe ya no existe
eso entonces pues todo nos es
tán cobrando y es demasiado
caro y pues tiene que serjusto
el gobierno porque necesitamos
apoyo del gobierno porque no
tenemos dinero para pagar es
muy caro

Miriam Morales entrevistó a

varios pacientes y familiares pero
abreviemos y nos quedamos con
el señor Francisco que recién ha

bía sido informado de la muerte

de su madre y le notificaron que
tenía una deuda con el Hospi
tal General impagable para sus
posibilidades

Dice el señor Francisco El doc

tor encargado me decía que ya era
todo lo que teníamos que hacer
más que llenar el formato de de
función o algo así no sé cómo se
llama Y vamos allá y me salen con
que tengo que pagar tres mil 328
pesos y me están anexando unos

estudios que ya no se le hicieron
hoy se los iban a hacer pero como
falleció temprano pues ya no le
hicieron nada y los tengo que pa
gar mire aquí están

Reportera Es una extorsión
condicionarle el cuerpo de su
madre

Señor Francisco Yo digo que
sí porque si no pago no me dan el
cuerpo

Abundan los testimonios des

garradores de cómo exprimen a
la gente pobre en los hospitales
públicos

El Presidente dice que es gratis
que no se cobra y que todo es
una campaña mediática en con

tra de su gobierno
El subsecretario de Salud Hugo

López Gatell dice otra cosa ya
se está reformulando el esquema
de financiamiento para que la
medicina de alta especialidad
tenga solvencia y sea gratuita

Mientras el gobierno atina a
darle coherencia a sus propósitos
le gente pobre recibe una aten
ción más parecida a la etíope de
Haile Selassie que a la de países
nórdicos

Y todo por destruir lo que hicie
ron gobiernos anteriores
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Historias ele
consultores

Signos vitales
Alberto Aguirre

Historias de consultores
A oy fiel al Barga y a mi esposa Nada más

presumía Jordi Segarra el estratega elec
toral ahora sujeto a investigación judicial

1 por lavado de dinero En el 2016 declara
i do consultor del año por el jurado del pre

mio Reed Latino promocionado por la revista Campaign
Elections el consultor había irrumpido en el escenario mexi
cano como asesor panista primero al servicio del dirigen
te nacional del PAN Gustavo Madero Muñoz y des
pués en contiendas locales

Sin lealtades partidistas o ideológicas Segarra apos
taba más a la creación de candidatos Dos de sus clien

tes ahora son los gobernadores de Durango José Ro
sas Aispuro y Aguascalientes Martín Orozco En esa
etapa María José Ocampo hija de Josefina Váz
quez Mola colaboró con el estratega foráneo

Un año después cambió de bando Participó en el war
room de Enrique Ochoa Reza entonces presidente na
cional del PRI en sinergia con otra consultora que había
servido al PAN la exvocera calderonista Alejandra Sola
Mirafuentes quien trabajó con los candidatos a las gu
bernaturas deCoahuila Miguel Ángel Riquelme ydel
Estado de México Alfredo del Mazo

Entre el 2015 y el 2017 confirma un estratega digital
que trabajó para el PRI Segarra estuvo en todos lados Lle
gaba para corregir para apoyar No le costaba a los can
didatos lo mandaban pagado En la entidad mexiquense

precisa otro consultor Sota estaba al servicio del enton
ces gobernador Eruviel Ávila Villegas y Segarra pro
puso una estrategia de movilización electoral que fue re
chazada por la nomenklatura tricolor

Otro amigo de Sota se hizo cargo de la estrategia de Al
fredo del Mazo Francisco Sarmiento Pérez politólo
go itamita quien actualmente es el coordinador de estrate
gia del gobierno mexiquense

Sarmiento es el creadory responsable de ejecutar el pro

grama social Salario Rosa con el que el priista hizo su
campaña Fuerte y con todo En la campaña electoral del
2017 Sarmiento se hizo acompañar del consultor mexica
no José Alonso Ricky Arango mandamás del despa
cho Polithink Tuvo el encargo de acompañar a Sarmiento
en la toma de decisiones y en la estrategia electoral

Actualmente Arango sigue siendo el único consultor ex
terno del que dispone el gobernador Del Mazo Polithink
ha trabajado en diversas campañas loca les y estatales y es
un despacho de comunicación con especialización en po
sicionamiento mediático y cabildeo con causa

Segarra nunca estuvo insisten Sota estuvo en el war
room como representante de Eruviel y en el segundo semes
tre del 201 8 después de la derrota de Meade dejó las tie
rras mexiquenses

Los consultores rescataron para el priismo la gubernatu
ra del Estado de México en el 2017 pero no pudieron con
tener el efecto AMLO en las presidenciales del 201 8 Más
allá de las estrategias de nanotargeting para identificar y
movilizara sus simpatizantes los spots y la guerra sucia en
las redes sociales una de las determinantes de esos comi
cios sin duda fue la debilidad del PAN

En estas historias Jordi Segarra fue un actor secunda
rio en la definición de las estrategias electorales Y en el
fundraising Las pistas que dejó en México y en Perú se
comenta entre sus colegas llevarían a Brasil Y más con
cretamente a Odebrecht En Panamá y Guatemala re
fieren también hizo triangulaciones de recursos suscep
tibles de investigación por parte de autoridades fiscales

Efectos secundarios
FALLIDAS El director del Instituto Fonacot Alberto Or
tiz tendrá que explicar ante el Consejo Directivo que en el
último trimestre del 2019 se abstuviera de promocionales
para difundir los beneficios del crédito Fonacot En la últi
ma sesión de consejo se autorizaron 320 millones pero no
registraron campañas ante la Dirección de Normatividad
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ROZONES
Corrieronaperiodistaqueindagabatrata porseguridad

Pues que luego de que se supiera que en 2019 agentes de Tenancingo intimidaron
y prácticamente corrieron del municipio a la periodista de la cadena Fox News Lara
Logan quien indagaba una red de trata de personas en el lugar el gobernador de
Tlaxcala Marco Antonio Mena justificó la acción de los policías al asegurar que
todo fue para resguardar la integridad de la comunicadora y su equipo En una en
trevista con Ciro Gómez Leyva el mandatario afirmó que días antes había habido
un linchamiento en Tenancingo y el jefe de la policía se inquietó por su seguridad
personal pero sí le dijeron a la periodista que no regresara Qué no era más fácil
que el edil Daniel Martínez Serrano facilitara las condiciones adecuadas para que
Logan concluyera su labor en un sitio que dicho sea de paso adolece desde hace
décadas por el problema de la trata de personas Vaya concepto de la seguridad que
tienen tanto el mandatario estatal como el alcalde

En Morena ningún protegido AMLO
Aquellos morenistas que hayan aplicado la de que son cercanos al Presidente no la
tienen tan segura Y es que sin decir nombres Andrés Manuel López Obrador les
envió un mensaje para advertirles que si alguno comete un acto irregular no libra
rán la investigación correspondiente La advertencia incluye hasta a los que se dicen
fundadores del partido guinda pues señala el mandatario que todos en Morena son
los primeros obligados a actuar con rectitud y que no se confíen pues no vaya a ser
que se lleven sorpresas Será que algo sabe

Diputados guindas descabezados y sin acuerdos
Vaya relajo el que se traen los diputados de Morena en el Congreso de la Ciudad de
México que nomás no se ponen de acuerdo para elegir a su coordinador de banca
da y llevan descabezados desde diciembre El ridículo llegó cuando le pidieron a
la Jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum elegir a su líder y como era de esperarse
la mandataria capitalina les respondió que gracias pero no pues deben respetar la
autonomía entre poderes uf Y como ya es urgente que alguien los represente ante
la Jucopo por lo pronto una mayoría propuso a la vicecoordinadora Valentina Ba
tres mientras llegan los consensos Si así como logran acuerdos legislan ya estamos

Asila México aopositores ecuatorianos
Una vez más nuestro país hizo uso de su derecho a conceder asilo político Esta
ocasión fue a siete ecuatorianos afines al expresidente de ese país Rafael Correa
es decir a opositores del actual gobierno de Lenín Moreno Dicen que esta ocasión
es diferente del desacuerdo con Bolivia por dar asilo a Evo y sus cercanos ya que
Ecuador otorgó esta semana los salvoconductos correspondientes y es que llamó la
atención que en la reunión de la Celac que se lleva a cabo en nuestro país se le vio al
canciller Marcelo Ebrard muy cercano a su homólogo ecuatoriano Enrique Ponce
de León Dicen que sólo hablaron de la relación bilateral
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Crece la confianza engobernadores del PAN
Donde andan presumiendo buenos resultados es en el PAN Y es que de acuerdo
con una encuesta de Arias Consultores los mandatarios azules Francisco García
Cabeza de Vaca de Tamaulipas Francisco Domínguez de Querétaro José Rosas
Aispuro de Durango y Diego Sinhue de Guanajuato se encuentran en la lista de los
11 gobernadores con mayor aprobación durante 2019 por los habitantes de los estados
que comandan Pero no sólo eso el sondeo también mide la confianza que inspira
el mandatario mejoras a la economía y el empleo así como la entrega de apoyos e
impulso al turismo Nada más

ExtitulardeCNDH acargodelProgramadelaUNAM
La buena noticia es que el exombudsman Luis Raúl González Pérez fue designado
por el rector de la UNAM al frente del Programa Universitario de Derechos Humanos
Ayer que tomó protesta agradeció la confianza y se comprometió a contribuir para lo
grar las metas en igualdad de género derechos humanos y el respeto a la diversidad
Mientras estuvo a cargo de la CNDH González Pérez se caracterizó por recuperar el
diálogo con las víctimas y su contacto con organizaciones sociales y de defensa de
derechos así que no es de extrañar que conduzca con efectividad sus nuevas tareas
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Le bajó dos rayitas
El nuevo gobierno de Bolivia ajusta su política exterior
Archivó el estilo pendenciero bravucón y ahora busca
un acercamiento con naciones con las que estuvo a
punto del rompimiento hace unos días
La primera señal del cambio fue la renuncia de Jorge
Ouiroga el alto funcionario boliviano que insultó a
López Obrador
Ayer tocó el turno de la reconciliación a la
presidenta Jeanine Áñez quien declaró aunque
usted no lo crea que quiere mantener relaciones
de amistad y respeto mutuo con México y España
Hace apenas unos días Jeanine ordenó la expulsión
inmediata de diplomáticos de ambas naciones
El mexicano López Obrador y el español Pedro Sánchez
ganaron esta escaramuza El nuevo gobierno de Bolivia
midió su fuerza real y mejor le bajó dos rayitas
FGR vs UIF
En el diferendo surgido entre el Fiscal General y el titular
de la Unidad de Inteligencia Financiera de la SHCP el
presidente de la República tomó partido por Santiago
Nieto

Gertz Mañero había lamentado que algunas unidades
del gobierno no respeten la presunción de inocencia en
alusión clara al modo de trabajar de Nieto
Santiago no hace nada sin consultar con el

presidente atajó el Ejecutivo

De esta manera López Obrador asumió de manera
personal la crítica de que la UIF no respeta la presunción
de inocencia
El tema se establece en el terreno resbaladizo del uso

de instituciones de procuración de justicia para ajustes

de cuentas políticas de recurrir al jurado de la opinión
pública mucho antes de que un caso llegue formalmente
ante un tribunal

El empático Landau
El embajador de Estados Unidos en México Christopher
Landau ya se metió en el caso LeBarón
El diplomático informó que están detenidos en territorio
norteamericano dos presuntos implicados en la
emboscada que le costó la vida a tres mujeres y seis niños
de la comunidad mormona de Sonora
Los LeBarón se reunieron con Landau en la

sede diplomática de Paseo de la Reforma donde
les dijeron que Donald Trump está informado
del caso y que el FBI está en la zona listo para
colaborar

El embajador fue muy empático dijo Bryan LeBarón
LA ÚLTIMA PAPITA
Todavía no se escribe la última palabra en el tema de los
etiquetados para la llamada comida chatarra
Si bien el Congreso aprobó cambios legales para incluir
mensajes de alerta en envoltorios de alimentos y bebidas
dañinos todavía falta aterrizarlos en reglamentos de uso
cotidiana
Al interior de la Procuraduría Federal del

Consumidor se acepta que las empresas
afectadas entre ellos consorcios colosales están
presionando fuerte para evitar que se afecten de
más sus intereses

Aceptan los mensajes preventivos pero no quieren
prescindir de los colores llamativos y de personajes
reconocidos por los infantes Quién se comerá la última
papita

pepegrillocronica gmail com
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Dona Marta y Fox
Debate 2000 La coordinadora de Comunicación So

cial de Guanajuato 1996 1999 fue una pieza clave pa
ra la imagen del gobernador Vicente Fox Quesada
quien en 1991 cayó ante el priista Ramón Aguirre y
cuatro años después derrotó a Ignacio Vázquez To
rres Asistió a un debate ante Esteban Moctezuma en

la recta final de la campaña presidencial 2000 y no le
fue mal

Confianza En el sexenio 2000 2006 mantuvo di

ferencias con el secretario particular y vocero de Los
Pinos Alfonso Durazo que se resolvieron con la dimi
sión del sonorense y su incorporación al PRD Movi
miento Ciudadano y Morena En un momento desde
Los Pinos dejaron correr la versión que sería una via
ble candidata del PAN a la presidencia de la Repúbli
ca lo cual solo motivó que los otros precandidatos co
mo Santiago Creel Felipe Calderón y Alberto Cárde
nas Jiménez cerrarán filas para que el relevo del
hombre de las botas surgiera en una elección de la

militancia

Después Emergic
la crítica de su ex cónyu
ge Manuel Bribiescs
quien no perdonó a h
protagonista primera da
ma la omisión de algu
nos asuntos internos

Esa discrecionalidad lle

gó hasta la oficina del di
putado Jesús González
Schmall JGS quien des
de el Congreso ordene
indagar los bienes de los
hijos de Martha Sahagún
debido a sus vínculos con la empresa Oceanografía la
cual fue beneficiada con contratos de 345 millones de

dólares por parte de Pemex
Dónde está Martha El exalbiazul JGS pidió que

el caso Oceanografía llegara hasta la primera familia

2000 2006 lo cual no se consumó
Otro Sahagún Hace dos años el hijo mayor de

Marta fue requerido por la corte del Distrito Sur de
California bajo el mando del juez John Houston por
presunto fraude electrónico conspiración complici
dad y encubrimiento Previamente según la revista
Proceso el IPAB aceptó la venta de mil 700 casas a un
socio de Bribiesca y en 2005 la ex primera dama fue
testigo de la destitución que su cónyuge e inquilino
de Los Pinos ordenó contra del secretario de Seguri
dad Pública quien no logró desactivar el linchamiento
de agentes federales en Tláhuac

A tres lustros El cesado secretario de Seguridad
Pública ejerce un papel relevante en el gobierno de la
4 T y el secretario Fepade es el actual jede de la Uni
dad de Inteligencia Financiera De ser convocado por
ambas instancias a aportar datos sobre el presunto
enriquecimiento ilícito de los hermanos Manuel y
lorge Bribiesca seguramente el exoficial mayor del
CDMX Jesús González Shmall aportaría mayores da
tos incriminatorios Por el momento la controvertida

exprimera dama vive su pesadilla como extesorera de
Los Legionarios de Cristo a reserva de que ello sola
mente sea un engaño o calumnia a la opinión públi
ca y su persona

l Por el momento la
1 controvertida expri

mera dama vive su

pesadilla como exte
sorera de Los Legio
narios de Cristo a
reserva de que sola
mente sea un enga
ño o calumnia
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Regresa a su alma mater
Nos cuentan que el ex titular de la CNDH Luis Raúl
González Pérez regresó por la puerta grande a su
alma máter El rector de la UNAM Enrique Graue lo
designó coordinador del Programa Universitario de
Derechos Humanos lo cual fue muy aplaudido entre la
comunidad de la máxima casa de estudios

Lastima Margarita
A marchas forzadas trabaja la pareja Calderón Zavala
para juntar el mínimo de militantes que requiere para
que México Libre obtenga su registro como partido
político El INE contabilizó hasta ayer 181 mil 907
afiliados pero necesita 233 mil 945 por lo que el ex
Presidente y su esposa tienen de aquí a febrero para
reclutar a más de 52 mil personas

El debate que viene
Álgido debate se pronostica en el Congreso por la
iniciativa que se impulsa desde Palacio Nacional
para dar más facultades a la Secretaría de Marina
que encabeza el almirante José Rafael Ojeda Dicha
propuesta prevé entregar a la dependencia el control
de todos los puertos del país con el objetivo de que se
combata la corrupción

Ayer Procuradora hoy Fiscal
Todo está listo para que este viernes se realice la
ceremonia en la que la Procuraduría General de
Justicia de la Ciudad de México se convierta en Fiscalía

General de Justicia Su titular Ernestina Godoy
rendirá protesta en el Museo Interactivo de Economía
ante funcionarios locales y federales Hay buenos
augurios sobre esta transformación

A un paso de la extinción
Hablando de combate al crimen en la CDMX es
prácticamente un hecho que el Cártel de TItíhuac
está en sus últimos días El secretario de Seguridad
Ciudadana Omar García Harfuch reveló que sólo hace
falta capturar a Carlos Alejandro Mendoza Sandoval
yerno del abatido fundador del grupo criminal Felipe
de Jesús Pérez La desarticulación de esa banda nos
dicen se dio en el último año
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yer renunció a su cargo el secretario ge
neral de la Facultad de Filosofía y Letras
de la Universidad Nacional Autónoma
de México UNAM Ricardo Alberto
García Arteaga

Uno podría pensar que éste es el pre
ludio de una solución pronta al paro de

dos meses que se vive ya en el plantel los estudiantes
están cerca de perder el semestre así como en las Pre
paratorias 7 y 9 pero no es así

Lo cierto es que aún con la renuncia de García Arteaga
que podría leerse como unabuena señal convistas a abrir

el paso a una solución al conflicto con los universitarios
encabezados por el colectivo de Mujeres organizadas de
la Facultad de Filosofía y Letras FFyL el pesimismo
campea entre las autoridades de la UNAM Y es que el
grupo de mujeres que inició la lucha se ha ido retirando y
en su lugar se han incorporado grupos externos que como
suele acontecer en situaciones de conflicto prolongado
se desconoce de dónde vienen y quién es los patrocinan

Las mesas que se instalaron el martes pasado para
que los estudiantes presentaran sus demandas contra
autoridades profesores alumnos no habían recibi

do hasta ayer ninguna en las
preparatorias

En el caso de la Facultad de
Filosofía el colectivo de mu
jeres insiste en que se acepten
las denuncias anónimas y por
internet y de inmediato se re
tire se expulse o se rescinda el
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contrato a quienes sean mencionados Petición absurda
por decir lo menos

Entrampada pues está la situación Peor que al inicio
del conflicto pues ahora hay además un enfrentamiento
entre los palistas Así enfilan al diálogo que se espera
sostengan las integrantes del colectivo de mu eres con las
autoridades de la UNAM el próximo miércoles 15 de enero
con pleitos en el interior del movimiento e infiltrados por
grupos aj enos Nada bueno auguran quienes conocen de
cerca la situación El rector Enrique Graue por lo pronto
hizo ayer un llamado a los universitarios a reanudar las
clases en los planteles y la Facultad para evitar perder el
año escolar en las prepas y el semestre en Filosofía

ASILO A ECUATORIANOS El gobierno mexicano con
cedió asilo a cuatro diputados de Ecuador afines al ex
presidente Rafael Correa a quienes el gobierno actual
de Lenin Moreno acusó de golpistas

Según información de la cancillería ecuatoriana los
legisladores quienes se refugiaron en la embajada mexi
cana desde la crisis social de octubre pasado viajaron
ayer en vuelo comercial hacia la Ciudad de México

Esto lo dio a conocer el canciller ecuatoriano José

Valencia por videoconferencia desde México donde
participa en la reunión de la Comunidad de Estados Lati
noamericanos y Caribeños Celac

GEMAS El IMSS sostiene que los recursos de las
pensiones de sus derechohabientes no serán utiliza

dos para apoyar la construcción de las sucursales del
Banco del Bienestar

MARTHAMERCEDESA CMAIL COM

MARTHAANAYA
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